

EN PUNTO

nombre de extranjeros, ha sido promulgada para frenar la penetración japonesa, «ya que las empresas de dicho país aprovechaban las deudas comerciales de las empresas filipinas para transformarlas en participación de capital». («Boletín del departamento extranjero del Banco Hispano Americano», enero 1969). Las inversiones norteamericanas han sido excluidas de esta legislación en virtud del Tratado Laurel-Langley, firmado en 1955 y con vigencia hasta julio de 1974.

Este Tratado, firmado entre Estados Unidos y Filipinas, prevé que los márgenes de preferencia que los dos países se conceden mutuamente en los veinte años de vigencia del Tratado pasarán del cien al cero por ciento, y protege, fundamentalmente, a los representantes de los intereses agrícolas —azúcar, cañamo y coco, principalmente—, que encuentran en Estados Unidos un mercado asegurado y sin competencia de otros países.

Sin embargo, para la incipiente industria filipina —necesitada en sus comienzos de fuerte protección—, este Tratado ha supuesto un fuerte impacto que ha hipotecado su futuro. En la

práctica, incluso, puede hacer retroceder por un largo período de tiempo a la economía filipina del actual estado semicolonial en que se encuentra a la situación colonial que este país tenía antes de la Segunda Guerra Mundial, un fenómeno lógico e inevitable que se produce siempre que dos economías tan dispares entran en tan estrecho contacto, acentuado en este caso concreto por las vinculaciones establecidas entre los dos países desde 1898. Un economista filipino hace unos años llegó a afirmar: «Hemos llegado a ser juguetes de los intereses extranjeros más que autores de nuestro propio destino. El filipino se ha convertido en extranjero en su propia casa».

La nueva y discutida Ley, que implica un cambio en la política de liberalización económica impuesta durante el mandato del Presidente Macapagal, al exceptuar al principal país invasor, no será ciertamente decisiva ni operativa. Antes al contrario, la competencia de países como Japón se verá atenuada, con lo que las poderosas empresas norteamericanas tendrán todavía un mayor campo de acción. ■ A. L. M.

vas». Y el mismo día, horas más tarde, en el Museo de Arte Moderno, se celebraba el estreno mundial de «Paraphras». Un record que, posiblemente, no haya alcanzado hasta ahora ningún artista español. Y la confirmación, una vez más, de que nadie es profeta en su tierra; ya que si bien Luis de Pablo

reside en Madrid, es fuera de España donde alcanza sus mayores éxitos, donde sus discos —ahora acaba de obtener el Gran Premio del Disco francés— son promocionados con mayor eficacia y donde su nombre es más popular entre la inmensa minoría de los aficionados a la música.

MUSICA

Luis de Pablo, en París



Luis de Pablo es, sin duda, el más importante de los músicos españoles contemporáneos. Su prestigio internacional es enorme y sus obras se interpretan por las mejores formaciones europeas. La semana pasada, en París, su nombre ha dominado la actualidad

musical. Tres composiciones suyas formaban parte del programa de los tres conciertos más importantes de la capital francesa. El día 24, en «Domaine musical», se celebraba la primera audición de «Módulos III». El 26, en el théâtre des Champs-Élysées, «Initiati-

Richter, en España



Primero en Barcelona y luego en Madrid, ha actuado el excepcional pianista soviético Svyatoslav Richter en sendos recitales. Richter es, sin duda, uno de los grandes nombres de la interpretación pianística de todos los tiempos. Ucraniano, de aire macizo, para él han compuesto músicos como Shostakovich y Prokofieff. Conocido en Occidente a través de sus grabaciones, realizó su primera gira, fuera de la Unión Soviética, en 1960, actuando en Finlandia, Estados Unidos y Gran Bretaña. En 1961 efectuaba su presen-

tación en París, que constituyó igualmente un fabuloso éxito. Desde entonces no ha cesado de actuar en distintas capitales, aumentando incesantemente su fama internacional, lo que hace inexplicable el que Madrid no le prestara la acogida a que su celebridad y, sobre todo, su extraordinaria categoría le hacen acreedor. De hecho, hubo abundantes plazas vacías en su recital de la capital, mientras Barcelona, de siempre con una sensibilidad infinitamente superior para la música, hacía de su actuación un auténtico y merecidísimo triunfo.

TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX

- El tribunal de Nueva Orleans que juzgaba a Clay Shaw por supuesta participación en la conspiración que costó la vida a John F. Kennedy, le ha declarado inocente.
- «Las compras de Alemania Federal a Alemania-Este aumentaron en un 15 por 100 en 1968», ha manifestado el ministro de Economía de la R. F. A., Klaus Dieter Arndt.
- El F. N. L. sudvietnamita va a liberar a nueve soldados norteamericanos: en enero pasado ya liberó a tres, después de negociaciones directas con las fuerzas U. S. A.
- La Conferencia nacional de obispos brasileños ha hecho un llamamiento a los dirigentes del país para que procedan cuanto antes «a la democratización del régimen».
- La U. R. S. S. construirá en Marruecos una presa y una central eléctrica al término de un acuerdo concluido en Rabat entre representantes marroquíes y soviéticos.
- El «Diario del Pueblo», de Pekín, anuncia el lanzamiento, en toda China, de un vasto «plan de producción unificado» en el que se da prioridad a la minería, a la agricultura y a los transportes.

- «Vamos a salvar a América», ha declarado el presidente de un nuevo partido político norteamericano formado por partidarios del candidato segregacionista George Wallace.
- El N. P. D. es más fuerte que nunca», ha manifestado el presidente de los neo-nazis alemanes, Von Thadden, que espera conseguir del 8 al 12 por 100 de votos en las elecciones de septiembre.
- Representantes de seis sociedades comerciales japonesas se han trasladado a Hanoi para firmar un acuerdo comercial con Vietnam del Norte que incrementa los actuales intercambios.
- En las recientes elecciones celebradas en Tailandia, el partido gubernamental —el del Pueblo Tailandés Unido— consiguió de nuevo la mayoría parlamentaria.
- El embajador soviético en París, Valerian Zorin, negó ante los miembros de la Escuela Nacional de Administración la existencia de una doctrina soviética sobre la «soberanía limitada».
- Se asegura que con la próxima entrada en servicio de los gigantes aviones de transporte (tipo «Boeing-747») se reducirán considerablemente las tarifas transatlánticas.